



令和4年度

学校だより

和

合い言葉  
見通し・振り返り・チャレンジ

旭川市立忠和中学校  
第5号

8月30日発行

## 「2学期のスタートにあたって期待すること！」



8月22日に2学期がスタートし、教室には先生や友達と嬉しそうに会話する子供たちの声があふれ、活力ある学校が戻ってきました。一方、新型コロナウイルス感染症罹患患者数は、7月下旬頃から日に日に増加し、8月に入り旭川でも過去最高の更新がされるなど厳しい状況が続いています。したがって、学校の教育活動は生徒の安全を第一に、必要に応じて教育内容や行事の見直しを図りながら進めてまいります。

さて、始業式には、2学期に期待する3つのことを話しました。

### 1 「自分のよさ」に自信をもって、夢や目標への可能性を広げることです。

自信とは、自分の力を信じることです。夢や目標への可能性を広げるためには、「自分はこんなふうになりたい」「私もあなりたい」など、明確なイメージをもって、チャレンジしてください。夢や目標は他人と比べるものでなく、自分のものです。

### 2 相手の気持ちを考えた、思いやりのある行動をとることです。

「こんなとき、こう行動したら相手はどう感じるかな」「人に優しい行動とはこの場合はどんな対応をするべきか」など、相手の気持ちを想像したり、自分の行動による相手への影響を考え、思いやりのある行動ができる忠和中生となってください。

### 3 学年で「協働」し、みんなで讃え合い「感動」を共有することです。

9月には忠和祭があります。スポーツフェスティバルとの違いは、学級単位で目標達成を目指すのではなく、学年全体で目標を設定し取り組みます。協働し作品を創り上げていく過程では、人と対立することがあるかもしれません。その際は、お互いに対話することを大事にしてください。自分と違う考えを受け入れたり、合意形成（妥協点）を見いだしたりしながら、学年のよさこい（作品）を完成させ、達成感と感動を味わってください。

この2学期も、夢と目標（3年生は進路を含め）をもち、「見通し」と「振り返り」、「チャレンジ」を合い言葉に、より良い自分の未来と人に優しい居心地のよい学級、学年、学校にするために、忠和中生らしく歩み続けることを期待しています。

保護者や地域の皆様には、2学期も温かなご支援とご協力をお願いいたします。



3年生代表決意の言葉

## ～夏休み中の部活動での活躍の足跡～

7月下旬に開催された全道バドミントン大会では、女子団体戦でベスト8、女子個人シングルスでは鈴木穂乃花さんが見事念願の「全道チャンピオン」に輝きました。また、男子シングルスでは、小林陵平くんが1回戦を突破しました。

8月5日に行われた北海道吹奏楽コンクール旭川地区予選には、本校は「中学校B編制の部」に参加し、コロナ禍という限られた練習環境の中、24名の部員が心を一にし、市民文化会館の大ホールいっぱい「忠和中サウンド」を力強く響き渡らせ、銀賞をいただいてきました。思わず目頭が熱くなる最高のステージでした。

バドミントン部、吹奏楽部の皆さんは、喜びあり、悔しさあり、また、笑顔あり、涙ありの大会となりました。人生の先輩として皆さんに伝えたいことは、大会本番に向けて練習を積み上げてきた努力は決して消えることはありません。どうか、仲間と共に頑張ってきた「自分を誇りに思い」、この貴重な体験と経験、心身の成長を自信に変えて、これからの生活や人生に生かしてください。



感動を共有した笑顔の吹奏楽部

# 学力向上に向けて

昨日、4月に第3学年の生徒を対象に行われた全国学力・学習状況調査（国・数・理）の個人結果票をお渡ししました。自らの状況を教科毎に振り返り、これからの学習に生かしてほしいと思います。



## 数学科授業の工夫改善を目指して

本校では、教員で学力向上プロジェクトチームを編成し、授業改善に努めています。

特に、数学科では、指導方法の工夫改善のため、教職員定数加配を受け、数学科の授業を、生徒の習熟度に応じて「分かる授業」となるよう、週2～3回程度、複数の数学科教員が担当し授業を行っています。



## 学習会の実施



夏休み学習会

また、夏休みなどの長期休業中（3日間）やテスト前の部活中止期間には、希望者を対象とした補充学習会を開催し、基礎・基本の定着に努めております。

# 9月行事予定

1日(木)	常任委員会（反省）
9日(金)	避難訓練
14日(水)	3年学力テスト
15日(木)	忠和祭
16日(金)	教育実習終了
22日(木)	全学年中間テスト
28日(水)	生徒会後期役員選挙

忠和祭については、現在、保護者の方に、「よさこい踊り」と「作品展示」を見ていただく予定となっています。感染状況によって変更となる可能性がありますのでご了承ください。



# 中体連全道・全国大会/吹奏楽コンクール

## ●中体連全道大会結果●

- ・男子バドミントン部  
＜個人戦シングルス＞  
小林 陵平選手 2回戦敗退
- ・女子バドミントン部  
＜団体戦＞ 2回戦敗退  
＜個人戦シングルス＞  
鈴木穂乃花選手 優勝→2年連続全国大会へ



## ●中体連全国大会結果●

- (青森県弘前市)
- ・女子バドミントン部  
＜個人戦シングルス＞  
鈴木穂乃花選手(0対2)関東ブロック代表  
1回戦敗退 千葉県蘇我中



- 北海道吹奏楽コンクール 旭川地区予選結果●
- ・吹奏楽部  
＜中学校B編成の部＞ 銀賞

# ネットトラブルの防止に向けて

夏休み直前の7月21日（木）、旭川中央警察署生活安全課少年係の警察官の方に来ていただき、スマートフォンやタブレット等のインターネットトラブルの未然防止に向けた講話をいただきました。（以下、感想です。）

- ・「ネットだからではなく、現実で人と面と向かって言える言葉をネットでも使うべきだと思った。」（3年生）
- ・「ネット環境が整っていれば、誰にでも起こる可能性があることが分かった。だからすごく身近に感じた。」（2年生）
- ・「自動車は18才以上から、スマホの使用は年齢制限ないが、使用する以上は責任をもって安全に使わないといけないと思った。」（1年生）



# 新型コロナ感染防止対策

現在でも、旭川市では感染拡大が続いています。登校前の健康チェックに加え、お子様が発熱したり、のどの痛みなどがあつたりする場合は、速やかに学校にご連絡ください。

（忠和中学校：電話 61-5300）